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柏弟兄第四講 

 

腓立比書第二章第 15節，16節這是這四堂聚會，思想的主題，你們顯在世代中好像明光照耀，將生命

的道表明出來，再讀四章 1到 3節，二章 1到 4節，四章 4，5節，三章 1節，四章 10節，四章 4到 7

節，8到 9節，11節到 14節。 

 

這一次主帶領我們一起來思想二章 15，16節，說到我們顯在世代中好像明光照耀，將生命的道表明出

來，使徒保羅講到每一個神的兒女，講到教會，是神手中的器皿，是一個發光的器皿，好像一個燈台一

樣，好像一個火把一樣，這光不是我們自己的光，乃是耶穌基督在我們裏面的生命，在每一個信徒裏面，

我們得著了基督做我們的生命， 基督更是教會的生命，教會不是一個舉行宗教儀式的地方，教會也不

是一個宗教的團體，教會也不是一個福音的機構，我們知道今天在神兒女中間有很多這樣的活動，但我

們知道那是關乎基督的工作，但那確不是教會。教會乃是生機體，它是一個器皿，是來盛裝耶穌基督的

生命，唯有教會裏面的性質是基督，那才是教會，唯有藉著基督，教會才會發光，那麼那發出來的光的

功用是什麼？是把那生命的話語顯給世人看。因為今天世人用各種的原則，和各種的教訓，也有各種的

學說，有各種的哲學，也有很好的道德規範，甚至也有很好的宗教情操，但那都不是生命的光，那不過

是人類的光，人類的活動，那些心，有一些值得人敬佩的，但那確不能帶我們得到永生，不能叫我們越

過死亡，當死亡臨到時候，人的那一切都將歸於無有，都將歸於消滅。所以神在祂兒子耶穌基督裏面給

我們是何等大的救恩，祂不僅讓我們得著耶穌基督，使我們罪得赦免，在父神面前，使我們與父和好。

我們得著了一個權柄做神的兒女，我們的禱告就好像兒女來到父的跟前一樣，沒有一個兒女會害怕和父

親說話，沒有一個父親會拒絶和兒女們說話，如果他們關係正常的話。所以我們看見我們來到神的跟前，

我們是在一個蒙愛的光景和地位，這是我們基督徒每天的生活，是我們裏面真實的經歷。 

 

那麼保羅告訴我們說，我們應該成為一個發光的器皿，把這生命的話語彰顯出來，讓世界上的人看見，

這是人間沒有的，這是從天上來的，這是一件新事。我們知道當保羅來到希臘的雅典，那個時候可以說

是一個哲學，文化的中心，今天讀歷史的人，社會科學的人仍然會說，西方的民主，科學，醫學，藝術，

發源地可說是在雅典，當保羅到了那裏的時候，雅典人聽到保羅的福音，他們問這是什麼新事，因雅典

人生活非常優閒，他們在市埸聊天，把各種的學說，新聞拿來說說聽聽，他們也聽說了保羅講的話，所

以他們想要明白。我們看見當救恩臨到雅典人的時候，有些人相信，就把整個國家改變了，在歷史上曾

經發生過的事情，今天也發生你我的身上，如果我們真能够像保羅一樣。當時常成為一個發光的器皿，

我們週圍的環境就要得著極大的祝福，保羅把救恩帶去，本來那裏是充滿了神話的，充滿了哲學的，充

滿了人類理性思想的，他們發現在神的裏面把一些都超越了。我們知道神是創造宇宙萬有的神，人是祂

造的，人有理性，對不對？那麼造物的主的理性會不會比被造的高還是低呢？我不曉得，弟兄姊妹，如

果你是一個做科學研究的人，你設計了一個非常好的電腦，你說這個電腦比你更有理性呢？還是設計的

人比這電腦更有理性？如果我們這樣推理的話，如果你覺這樣的推理是合乎邏輯的話，我們要相信神所

說的話。雖然我不能完全領會明白，但是我要承認，恭敬的承認，我雖然不明白，但那一定超越我的理

性，並且比我的理性更理性。我希大家能有這樣一個謙卑的態度，我們在主面前讀主的話語的時說，主，
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我雖然不明白，但是我接受你，有一天主要帶我們明白。這是我們看見保羅在這裏告訴腓立比弟兄姊妹，

也是為歷世歷代所有神的兒女們講的話，告訴我們蒙恩得救，神給我們裏面一個生命的信實，並且在這

個生命裏面，我們有一個生命的功用，這個信實是光的信實。 

 

每一個神的兒女們，都應該成為一發光的臉，有的人臉上臉色很好，我們就知道他的身體很健康，有

的心情很好，我們就看到他整個人很有精神，當我們裏面有基督的生命活出來的時候，我們真是應該發

出生命的光來，叫別人覺得舒服，叫別人覺得這人可親可敬，這是保羅講到將生命之道表現出來，我們

簡單的話來講，將生命之道表現出來就是藉肉身的生活，這包含了我們的思想，包含了我們做人的態

度，包含了我們的言語，包含了我們的生活習慣，包含了我們的人際關係，包含了我們在世界上盡我

們的做人的本份。譬如說，如果我是醫生，別人就覺得這醫生和那醫生不一樣，不僅僅是醫術方面，

他對人的態度如何，從他的生活中我感覺我喜歡和這醫生在一起，因為他身上流露出基督的生命。神

盼望祂的教會，朌望祂的兒女們，每一個奉主名的聚會，每一個背負耶穌基督的名的兒女們，我們都

能這樣活出基督來。 

 

所以這一次我們藉著腓立比書，我們來看保羅他怎麼講他怎樣走上這條道路。 

 

在人生中，如果我們碰見一些在人生裏面有經驗，有學習的，我們能跟他生活一下，是極大的福氣，我

有一次讀一篇文章，講到美國今天人力資源方面，在有些行業方面有很大斷層，這是年青一代還沒有這

些經驗和學習，但是老一輩的就開始退休了，特別是 baby boomer這一年齡的人現都 60多歲了，像我

一樣，開始要退休了，接下來的人的人口比那一代的人要少很多，所以有很多空缺的位置，他們要承擔

很大的責任。所以在今天中國也有這樣的現象，到了退休年齡，又把你反聘回去，從國內來的弟兄姊妹

都聽過這個名詞。在那一篇文章他講，每當一個公司裏面有經驗的，有知慧的，磨鍊了許多年的，一個

人員離開的時候，甚至一個老人離世界的時候，好像一個圖書館被火燒毀的一樣，這是一個很大的損失。 

 

但是感謝神，保羅被捆鎖在羅馬的監牢裏面，但是他卻並沒有被燒毁，聖靈感動他寫了腓立比書，把他

怎麼蒙恩得救，怎麼達到他所說：『我已經學會了』的這一段的經歷，他原原本本的講給弟兄姊妹聽。 

 

所以我讀聖經的時候，我現在態度是我好像是對一個人，坐在那裏聽他講話，如果你讀聖經，你覺得這

是一個理論我要去研究它，我們就鑽進了個胡同裏面，繞不出來。很多年我是這樣讀聖經的，但是現在

我覺得，讀聖經對我來講我好像遇見了保羅一樣，我讀屬靈書籍我好像是那個人。 

 

我剛到美國來的時候，有人告訴我你可以買到很多很好屬靈的書籍，所以我就去書店裏面，基督徒的書

房裏去，我買到兩本書，給我很大的屬靈的幫助和供應，雖然現在我讀它我覺得比較簡單一點，但那個

時代對我來講我好像找到一位年長弟兄，他把他的人生的經驗，在主裏面的學習，點點滴滴的告訴我，

這兩書的作者叫 John Fuller，如果你們知道的話，在加州有一個神學院叫 Fuller，這個弟兄他的講道集

出了兩本書，一本叫真理的箭，Arrow of Truth，另一本叫生命的糧，Bread of Life。我剛到美國來的時
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候，這兩本書是叫我天天在主面前，我一從學校研究室回來，就鑽到那兩本書，慢慢的讀，所以我對這

位弟兄，有一點熟悉，將來到主面前去的時候，我一定要找他，要跟他交通，要謝謝他。將來我們到天

上去，我跟主交通，跟聚聖徒們交通，何等的喜樂。 

 

我再稍微多講一點，我離開台灣的時候，有弟兄跟我講，你如果能找到 T.Spark的書，你應該去買一本

來讀讀，我那時候就買了一本，根本讀不懂，一點都讀不懂，我記得我的第一本書叫 O High Calling，

從天上來的呼召，從希伯來書第三章第一節裏面引用出來的話，讀了半天不知道裏面在講什麼東西，最

後就把它合起來放在那裏，放了很多年，現在我可以講，我對史百克弟兄也稍微認識了一點。 

 

我再講一點點，又有人跟我講如果你要讀原文，讀英文的聖經，John Darby弟兄的聖經翻譯翻的好，所

以我 20多歲就買了一本，現在我還用這一本聖經，我就開始讀它，可是我讀不懂，怎麼搞得，他的英

語怎麼那麼奇怪，我以為是我有問題，所以我也把它合起來擺在那邊，一擺就到我 45歲，中間也有好

幾次，我拿起來，我立志，我說主啊，我在你面前把 Darby聖經讀一遍，但是讀到一半，還是沒有辦法。

我讀完了，我合起來，我不曉得我剛才讀得是什麼，真得不知道我讀了什麼，後來我問一位美國弟兄，

那個美國弟兄笑了，他說：『弟兄不是光你是這樣，連我們這母語是英語是美國人讀 Darby的聖經也讀

不懂。』好，我心裏很得安慰。但等到我 45歲的時候，主再帶領我，打開讀 Darby聖經，我現在跟我

的孩子開玩笑，爸爸跟 Darby是好朋友，他的英文真是簡潔，真是 precise，concise，accurate，所以生

命到了什麼地步就照著什麼地步走，別人跟你介紹的時候你聽不懂沒有關係，你不要去反對，我們帶著

一個客觀的態度，說不定有一天那個對我是有幫助的。 

 

弟兄姊妹，聖經更是這樣，聖經裏面每一個人物，我跟他們越來越熟悉，我最近對亞伯拉罕也很熟悉，

他有些經歷我也經歷到了，現在我真是感覺將來我們見了面，我們有很多有話可以談。 

 

弟兄姊妹那個話的主題和內容，不是別的，不是一些道理，不是一些領會，是我們認識的耶穌基督，神

的兒子，所以使徒保羅告訴我們，他自己屬靈的歷程。有人講腓立比書，雖然是寫給教會的一封公開信，

但它談的內容，是保羅個人屬靈的自傳，我們這次用腓立比書和弟兄姊妹有四堂。 

 

第一堂我們講到保羅他怎樣得著在基督裏的人生的目標。這目標對我們每個基督徒都是非常重要的，

不是等到年紀大了我們才立志，我們知道在地上的教育很小父母親就培養他，所以在美國有些公司，它

有這個 father’s day，mother’s day or son’s day，就是爸爸在那一天把孩子帶到自己辦公室去，讓孩子看

父親怎麼工作，我們聽很多國內出來的弟兄也講，以前是國營企業的時候，父親退休了，兒子就頂爸爸

的位子。弟兄姊妹，屬靈的事情，也是這樣的，我們在主的面前，如果得著了基督做我人生的目標，我

們要教導我們的下一代，我們要把自己怎麼從原來我人生的目標，主怎麼讓我改變成祂做我的目標，我

們要把這故事講給兒子聽，這就是活生生的生命。我們不是要求你一定要這樣，一定要那樣，孩子們會

反叛，我們知道聖經裏面非常重視講述歷史，而且非常喜歡記載祂兒女們在地上怎麼樣跟隨祂，怎麼樣

經歷祂的故事。 
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弟兄姊妹，我們看見保羅在第一章裏面他告訴我們：『他有一個羡慕，他有一個盼望，他要無論是生

是死他要讓基督在他身上照常顯大。』為什麼呢？因為他早已定一個目標，他說：『我們目標就是我

活著就是基督，如果我死了呢，他說這就是我的益處。』就是我賺到了。我能够與主同在，那是好的

無比的，這不是一個理論，保羅因為他親自被主遇見過，每一個神的兒女們，主都要讓我們遇見他。

你知道亞伯拉罕所以會離開迦勒底的吾珥，是天上榮耀的神向他顯現。 

 

有一次我們交通到，有一個弟兄就說：『神向亞伯拉罕顯現，那我信主這麼久，神都沒有向我顯現過。』

弟兄姊妹，你有沒有這種問題呢？其實主已經向你顯現了，我們常常認為主的顯現是要一個非常戲劇

化，非常超然的一種經歷，其實主的顯現常常就在我們生命的深處，一個生命的感覺，一個光的感覺，

甚至我講的更白的一點，就是我們良心裏面那個善良的感覺，弟兄姊妹，那就是神向我們顯現，有些

人在這點上一碰到，他感到不一樣，這完全不是我。 

 

我有一次聽到清華大學畢業的姊妹，她講她信就是有一天她忽然感覺到她自己很邪惡，因為她聽福音的

時候她感到自己很邪惡，她就舉手決志了，那就是主的顯現，就是你生命的原點。主在我的身上，是真

的，不然我怎樣會有這樣善良的感覺，我怎樣會這樣柔軟愛的感覺呢？我們昨天早曾經講到人被罪玷污

了以後，撒旦的性質就在人性裏面，撒旦的性質就要抓，要搶，要奪，我們本來活在地上，就是如此。

所以我們從我們自己的家庭，我們有兄弟姊妹的話，我不曉得有沒有弟兄姊妹你從來沒有跟你的弟兄姊

妹打過架的，可能沒有。我要承認我小時候就是天天和我的弟弟打架的，我讀高中回去，他還是找我打

架，我那時候主已經在我身上有一點的工作，我說：『我不來這個了。』他不行，還是要來。 

 

弟兄姊妹，你看，人性那麼親，但是還是要抓，但是有一天你裏面忽然有個感覺，你不需要這樣，那是

誰說話呢？那是榮耀的神，在最平凡的事物裏面，祂顯出祂跟你不一樣，這就是保羅講到我們若是真明

白神的那個旨意的話，若是我們真是有了智慧願意聽祂的話語的話，我們就能分辨那完全不同的在那裏。

他說那喜好那美好的事，原文是 Utterly different，完全的不同，這個性質現在每一個蒙恩得救的弟兄姊

妹的裏面，這非常奇妙的事情，我們跟隨這個，我們有了目標。 

 

保羅在第二章就告訴我們說，我們要找到那條道路。昨天早上我跟弟兄姊妹講的，那個道路就是神的

兒子曾經穿上肉身，祂裏面是神，祂什麼都倒空了，但是祂的神性，祂不能倒空，因為那是祂自己，祂

把祂的神性完全隱藏在這個肉身裏面，所以基督，神的兒子，在地上，一般上來說，他和所有人不同，

就是祂有完全的人性，但是祂沒有犯罪，祂除了完全的人性之外，祂又有完全的神性，人神二性在這個

人的裏面，所以詩篇第 19篇大衛作詩的時候他得啟示，他描述織搭帳蓬，主耶穌穿上肉身，這肉身不

過是個帳蓬而已，現在在天上榮耀的主住在這個帳蓬裏面，這是何等奇妙的事。 

 

那麼祂做人的時候，祂有人的感覺，祂有人的想法，但祂的想法和所有亞當的後代的想法不一樣，這是

保羅所得的啟示，他看見，所以他在第二章裏面，他勸我們說：『我們要以耶穌基督的心為心。』以
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耶穌基督的想法做為我們的想法，所以我用今天的話和各位講，我們要從主耶穌基督那裏下載，這是

免費複製，祂不需要索費的，不會寄帳單給你，這叫白白的恩典。 

 

神何等的愛我們，你看歷世歷代的那些事奉主的人，他們把這個接進來的時候，他們的人生改變了，他

們有些人真是有美好的生活，有美好的功用，他們服事他們那世代的人。弟兄姊妹你也可以，我們每一

個屬主的兒女都可以，要是我們把基督的心思意念放在我們裏面，做我們的心思意念，做我們人生指導

的原則，別人就要看見這個人變了。 

 

我稍微講一點別的基督徒的見證，有一個姊妹做見證，她說她是因她的嫂嫂信的，她說她的哥哥結了婚

以後，她們住在一起，她的嫂嫂的個性和她是不和的，用物理的話的來說是波長不和，擺在一起是干擾，

不是共振，兩個人弄得不可開交，所以嫂嫂從這邊來，她就從那邊走，而且做事是對著幹，二個人在家

裏就是這麼幹，而且生活空間又是這麼小，所以生活很痛苦。但有一天，她感覺她嫂嫂變了，原來嫂嫂

聽了福音，信了主，完全變了。我以前沒覺到我嫂嫂原來還有這麼多優點，還有這麼多可愛的地方，她

說我開始和她講話，然後我開始問她，她也沒有跟我說教，她祗是照著平常生活。到最後她問她嫂嫂：

『你能不能帶我去你要去的地方。』她嫂嫂就帶她去聚會，她就得救，弟兄姊妹，這叫做將生命的道活

出來。 

 

今天在我們的家庭生活，在我們的社會生活，在我們教養兒女，在我們教會生活，世界上是用勢力，

道理來勝過別人，但是在神的家中是用生命，這個生命不是別的，不是聖經上的道理。 

 

我們知道今天很多人把聖經，真的把它學術化了，所以大家就用各種的道理彼此來爭論。弟兄姊妹我們

中了仇敵的詭計，我們需要回到生命的根源，你來到生命的根源你就發現這些話語在我裏面都是可實行

的，都是可用的，而且都是先讓我經歷享受，我才實行出來。那是何等奇妙，那是何等寶貴，保羅第二

章給我們看見道路。 

 

第三章就說因著主耶穌的吸引，他就成為一個竭力追求的人。有人問：『我們基督徒應該安息怎麼又

要竭力呢？』這個竭力，他說：『我經常常努力做好基督徒，是不是就竭力呢，但竭力完後就精疲力竭

了。』弟兄姊妹，你有沒有這個經歷呢？我恭喜你，表示你是認真的基督徒，你真是對主有心的人，今

天，沒心的人從來不覺得累。那個認真的人就會覺得累。我也經歷過這個，但是我們慢慢摸到了。再去

問保羅的時候。保羅說：『這個竭力祗是告訴你，你要常常把你的注意力從那些你認為很重要的事轉

一轉，轉到主耶穌的身上，把你的眼睛定睛在祂的身上。』 

 

這是生活中的一個很簡單的操鍊，我個人感覺最容易的方法就是唱詩歌，你要調整你的心情，最好唱

唱歌，連世上的人都是這樣，對不對，世上的人失戀了就唱愛情歌曲，唱完了就舒服一點，對不對。打

開收音機聽大部份都是這種歌，因為他們心情不好。神的兒女們，神給我們一個功能，我們的聲音是為

了傳遞真理，我們的聲音是為了頌讚我們的神，所以舊約聖經裏面，有好幾卷書是叫詩歌書，有好多先
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知的寫作，它裏面是像散文一像，是可以唱的，弟兄姊妹，這些是讓我們學習樣竭力的追求，轉向主耶

穌，眼睛定在祂的身上。 

 

所以保羅說我現在是忘記背後努力面前，向著標竿，他這個向著標竿有個意思，就是他把他的注意力

完全放在主耶穌的身上，這個標竿不是很遠，這很奇妙的，在西海岸，在冬天山上會積雪，有的時候

雪很高，有兩部車那麼高，所以在秋天的時候，過山口會積雪的地方，在路邊就插了很多細細的竿子，

竿子上面有顏色，有的紅色，有的黃色，比較顯目。等下雪的時候，雪一蓋住了，路肩在那裏我們都不

知道，但那竿子還在，所以你就看著那個竿子開車，不會掉到山崖底下去。弟兄姊妹，那些叫做路邊的

指示竿，那個叫做標竿。 

 

我們人生今天你走到那一步，主耶穌就在你一步做你的標竿，然後等到我們真的向著神，我們說我們

人生的意義目的是什麼的時候，你就發現主在你前面是你的標竿，這是每一個基督徒我們可以經歷的，

每一神的兒女們我們若是愛主，你可以發現主是隨著我們，何等的奇妙，我們一直往前，那麼，有了追

求。 

 

到了第四章，保羅就講到，我已經學會了，所以他告訴我們他學了什麼東西，第四章我們剛才讀的經

文，我把它分五個組，第一組我們要學靠主站立著穩。這是在第四章的第一節，我親愛的弟兄，你們

應當靠主站立著穩。等下我們再多講一點。第二個他學了什麼功課呢？他說：『要靠主常常喜樂。』

第十節他說靠主他大大的喜樂，我們有的人靠環境喜樂，環境好的時候，我們真的很喜樂，但是環境是

會變的，是不是，所以這個喜樂會起伏，會上下，會失去。靠主喜是永遠的喜樂，這個常常喜樂，是告

訴我們總是喜樂，那麼第三個他學習應該一無掛慮，保羅在人生中他也有各樣的環境，有缺乏，有需

要的時候，但是他學會了，會一無掛慮，這一無掛慮他提到和禱告生活有關。 

 

那麼第四個，第八節，他說我還有未盡的話，這未盡的話是學什麼呢？他說你們在我身上所學習的，

所領受的，所聽見的，所看見的，這些你們都要去行，這是學什麼呢？是學習要有一個美好的心思。

有一個美國電影，講一個得了諾貝爾獎數學家的故事，我們中間有學數學的知道他是誰，John Nash，

他們把的生平拍成一個電影，那電影的名字很吸引人，beautiful mind，你看了這電影，你很受感動，你

看人性也有光輝的。為什麼呢？因為他的妻子有一個美好的心思，她的丈夫那樣的起伏，那樣的痛苦，

她對他一往情深，對他從來沒一點厭倦。這是 beautiful mind，弟兄姊妹，神喜歡我們做人，我們有人

的美好的心思。你的美好的生活是從你美好的心思意念出來的。 

 

那麼最後一個要學習的，保羅他說：『隨時隨在我都得了密訣，我可以在我裏面知足了。』他說：

『無論在什麼景況我都可以知足。』不僅知足，而且他說：『我凡事我都有力量。』靠著那加給我力

量的主耶穌基督，就是知足有力的生活。弟兄姊妹，你羨慕不羨慕達到這一地步呢!所以你要定一個目

標，你要達到這一地步你要下載這個軟體， 你要達到這一地步，你要竭力的追求，定睛的注視基督， 
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你要達到這一地步，你要有一點操練和學習，今天早上我要借一點點時間，把這保羅的這幾個學習講

一講。 

 

保羅勸弟兄姊妹說，你們應當靠主站立得穩，我們講今天基督徒，無論是個人，或是神的兒女們聚在

神的名下的聚集，教會，我們在世界上面，都會受到仇敵的攻擊，受到環璄方面各樣的限制，所以保

羅在第一章就告訴弟兄姊妹你們得救的時候，在我身上看到的屬靈的爭戰，現在輪到你們了，你們也

一樣的碰到。我們知道腓立比弟兄姊妹得救的時候真的是很奇妙的。 

 

第一個得救的是呂底亞，他本來就是一個敬虔尋求神的人，但是他不知道這位真神，也從來沒經歷這個

真神，不管怎樣他還是常常去禱告，到腓立比那個河邊禱告。所以保羅被聖靈引導和他的同工到他那裏

去傳福音，沒想到保羅的第一篇信息，呂底亞的心就打開了，主的生命在他裏面顯明出來。聖經記載說

神就開他的心，他就聽的明白他所聽的道，所以他裏面就有大的喜樂。弟兄姊妹，接下來就是獄卒，那

個獄卒的一家也是有大的喜樂。他們就開始往前，開始有了基督徒個人的生活，也有了教會的生活。不

僅有了教會生活，也和保羅同心合一的傳福音。在什麼點上？他們還沒有口才去傳，但是他們在保羅和

他的同工的生活的需要上面，他們在財物上供應，所以保羅去傳福音就等於他們去傳福音一樣。他們過

這種生活，但是當保羅寫腓立比書的時候，他們中間遇上了仇敵的一點攻擊，他們有的人覺得真是苦，

覺得信主還要受這些苦，所以保羅勸勉他們。 

 

你知道這個屬靈的爭戰，在新約聖經裏面常常用今天運動場上的一個比賽來描寫就是摔角，我們知道

摔角，兩個選手，在那裏，誰能把對方推倒，在裁判數到三以前壓在地上，那他就得勝了，所以摔角

最重的力氣是在他的腰和腿上，腿如果站得穩的話就容易得勝。所以會中國功夫的人都知道功夫的底

子是腿的上面。我大學同寢室的同學，從大學時代就開始練太極拳，我佩服他的功夫，練到一個地步把

兩個磚立起，兩個腿站上去，一站就是半個小時。所以我不敢碰他，他輕輕勾你一下你就倒了。 

 

弟兄姊妹們，保羅用這個來描寫今天神的兒女們，我們要站在那裏，我們今天站在世界上，仇敵不會

來找你的麻煩，撒旦不會，因為你毫無價值，毫無威脅。但是當我們站在基督裏的時候，你就碰到各

種的難處，所以使徒保羅告訴弟兄姊妹們，我們要在主裏面站立得穩，有兩個基本的原則，第一個我

們要在認識上，對主自己和主的旨意的認識上面，我們要好好的追求。在個人身上是這樣。 

 

我舉一個例子，我曾經碰過一個弟兄，他剛剛得救，他很喜樂，他就到處去傳福音，有一天他去傳完福

音回來，他一點也不喜樂，垂頭喪氣，我問他為什麼這樣呢？他說今天這個福音朋友講的比我更有道理，

講得我都快不信了，這告訴我們你就是站不穩了，為什麼呢？你對真理，聖經都沒讀過幾遍，都是聽來

的，自己也沒有禱告過，也沒有經歷過主，都是別人的，弟兄姊妹，你就站不穩。這是個人。 

 

所以今天教會我們要有好好的讀經聚會，為什麼要請弟兄姊妹到好的屬靈的特會，因為我們要在神的旨

意上面我們要清楚，你如果不認識神的旨意，我們知道神的旨意，保羅用奧秘來描寫，福音有福音的
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奧秘，基督有基督的奧秘，神有神的奧秘，這是什麼意思？就是現在聖經裏面是賜給所有神的兒女，

是公開的，但是我們看的卻不明白。 

 

就好像在 18世紀以前，很多自然現像，全世界的人都經歷，但是大家的解釋都不一樣，直到富蘭克林

用風箏在大雷雨把電引下來，哦，他說閃電不過是正電和負電碰在一起的自然現象，還好他沒有被電死。

所以我們今天就知道，就懂得這個科學。 

 

這個奧秘，對我們來說是解開的。弟兄姊妹，主的話語需要解開來，我們不要輕看。教會裏面有些人

解開到這個地步，他聽解開到那個地步的人，他就反對他，他說這個我不同意，弟兄姊妹，神今天在真

理解開的恢復工作方面。從 16世紀，從馬丁路德改革開始，一點一點的恢復，馬丁路德其實他已經看

到神永遠的旨意，但是他沒辦法實行。所以人看見的，人認為的，路德宗講的就是因信稱義，講恩典的

重要。 

 

但是我們知道光有恩典人會濫用恩典，所以主還是往前去。到了 17，18世紀的時候主藉著在英國事奉

的，像 John Wesley弟兄他們，他們看見人在恩典中我們還要藉著耶穌基督的生命使我們成聖，使我們

生活和世界有分別，所以我們看到因著恩典成聖的真理。但是我們看到有人留在路德的這個情形的時

候，看到英國 John Wesley的情形，他們就覺得我們跟你不一樣，這告訴我們在認識神的旨意上有的停

了，有的人往前，所以今天我們基督徒要一直往前去。 

 

我記得我在讀書的時候，我覺得我要把我的學門好好的讀一讀。所以我就到圖書館去把，(後來我到美

國來，我後來就學地球物理，我選擇了古典力學裏面的波動力學和連續體力學，這兩門就用在地震學上

面)，我就把美國的地震期刊從一期看起，一直讀到我那個年代，我的教授就和我講：『你不要花這個

時間，don’t reinvent the wheel。』就是別人已經做過的研究，你不要再做，你祗要知道就好，你不知道

的你來問我，我可以講給你聽。我那個時候還是要去讀，所以花了很多的時間。弟兄姊妹，如果我祗讀

到某一個階段，現在我都不讀，那別人忽然講一個東西，我就聽不懂，但是我覺得我抓的那個東西很好，

我就和他爭論，在學術上面來講，這個叫做不進步，在屬靈真理的恢復上也是這樣。 

 

你知道從第二世紀開始，或著這樣講在第六世紀的時候，新約的正典，就是已經經過當時所有敬虔的基

督徒，他們開會確定，所有的真理都已經在裏面，但是對真理裏面的義意和內容各有各的看法，一直到

16世紀馬丁路德起來好好起來讀聖經，尋求救恩的路的時候，主再向他開啟。從 16世紀到現在 21世

紀，主不斷在教會中做恢復的工作，所以你抓住在 16世紀對聖經的解釋，今天來聽 21世紀對聖經的經

歷，你就會發現我不知道，我不明白。有的人比較謙卑一點，他就會問為什麼會是怎樣講，有的人就會

覺得，我要起來護道，我要守住某一人那個時代的恢復。 

 

弟兄姊妹，我讓你自己來評論一下，如果在科學上你是往前的，在真理上面，神是從來不改變的神，但

是因著歷史上仇敵的破壞，在教會中失落了，我們稱它做恢復，把失落的再得回來。今天在這個認識



9 
 

上，我們需要一致，我們才能在主裏面站立得穩，我不知我能不能表達的清楚，如果我們在認識上面

不一致的話，一個高，一個低，仇敵很容易就把我們推倒，所以我們全教會都應該做一個竭力奔跑，在

真理上面要好好的追求，我們要認識明白神的心意。 

 

第二個，靠主站立得穩，基本的性格，拉到實際的配合上面，我們要追求性格上面有與人相合的性格。

我自己在教會服事覺得最難處理是什麼？是家庭問題。家庭呢，都是因為相愛才結合的，但是家庭問題

呢，不是不愛了，而是相處太難了。你知道真是這個問題，我在大學校園服事的時候，有一次去訪望一

對聽福音的朋友家庭，我覺得很有意思，他們牆上什麼也沒有掛，就掛了三個字，寫得也不怎麼樣，一

看就明白的，不是草書，也不是篆體，寫得“合得來”。我說：『你們這對夫妻真好，你們合得來，跟

別人合不來沒關係，你們回家來合得來。』弟兄姊妹們，我們都是神可愛的兒女們，但是我們合不來，

這就好像我們肉身的弟兄姊妹，有的家弟兄姊妹多，你就跟那幾個合得來，就跟那幾個合不得來，會不

會有這樣，神的家更大，更多神的兒女們，所以你要在主裏站立的穩，除了我們要在認識上要一致外，

我們在性格上要追求與人相合的性格，這個認識歸根結底起，就是你要明白基督的義意，這個性格歸

根結底起，就是主耶穌做人的性格，主耶穌跟誰都合得來。就是賣他的猶大天天在他的身邊他也沒什

麼對他有看法，一點也沒有，主對他真是好得不得了，最後撒旦進了他的心，主還是跟他講：『朋友你

要做的你就快做。』主耶穌實在是要點醒他，主一點也沒有責怪他。弟兄姊妹，你看啊，這是我們的追

求，我們的學習。 

 

在你我的生活中我們要抓住每一個環璄，每一個遭遇，我們在這些點上來學習。保羅講到，他在腓立

比書，關於認識上的一致，他祗用一句話，在第一章他說，我所禱告的，就是要你的愛心在知識上和

各樣見識上多而多。他用了知識和見識這個字，英文這個知識是 full knowledge，是那個豐滿完滿的認

識，就是整本聖經所啟示的，它到底要說什麼，我們需要得著。這是今天我們教會要站立得穩，不但

是個人站穩，而是所有弟兄姊妹一起手牽手站立得穩，共同追求的。我們現在可能有人領會，有人明

白了，有人看見了，但是我還沒看見，我也不要著急，我可以問，我可以和他們討論。 

 

我記得我年青的時候碰到年長的弟兄，我那個時候年青氣勝一點，也可以說初生之犢，和年長的弟兄在

一起，就像學術辯論一樣，辯論一整個晚上，最後年長的弟兄說：『我不跟你講了，你有理，你有理。』

等到後來主開我眼睛，我去跟他道歉說：『我那個時候真是年幼了，我以為講的都是對的。』他說：

『沒關係，果子熟了就好吃了。』弟兄姊妹們，這是今天我們信主應該有的態度，保羅的態度就是我

不以為我已經知道了，我已經得著了，我乃是忘記背後，努力向前。 

 

在這方面他要追求，所以保羅的書信是直往前去的，從他第一天被主遇見得著啟示開始，他那個啟示

的亮光是越來越亮，是不住增長，是不住進步的，一直達到他見主面的時候。弟兄姊妹，在保羅身上尚

且這樣，在你我身上我們更應該說：『主，我需要你的憐憫。』我不是說從一得救我就完全了，得著的

第一次的福音就是全部的福音，不是的，我們要前去，我們要不住的在主裏面追求。那追求在性格上

與人相合就是保羅在整個腓立比書的內容。 
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今天早上我稍微提一點，他說：『我們要學習在基督裏要相合站立得穩，我們追求在心思意念上面的

一致。』所以我們剛讀得第二章，保羅講到你在基督裏要是有什麼勸勉，你看這是很好的事情對不對，

但是有時候基督徒的勸勉造成弟兄姊妹之間的難處，有時候完了你就要去道歉，為什麼呢？因為弟兄受

傷了。你心是好的，但是你的話出來是不對的，或是用的態度不對。那麼他說愛心有什麼安慰，這安

慰人的時候，結果人反而受傷了。你有沒有碰過？ 

 

我有一個弟兄說，他出了車禍，腿被撞斷了，有個弟兄來安慰他，一見到他就說：『弟兄啊，你要認罪，

這是主的管教。』他連事情都還沒有搞清楚，就說是主在管教他，所以那個弟兄說：『我躺在那裏，他

不來我還不痛，他一來我痛得要命，不光是腿痛，我心也痛。』 

 

弟兄姊妹，你看，這都是性格上面的問題。很粗的性格，人沒有同情心，光有真理沒有恩典，這真理

不對，對一半都還不到。我們主耶穌出來的時候是豐豐滿滿的有恩典， 豐豐滿滿的有真理。弟兄姊妹，

這些都要學的，如果我們不學，我們走另外一個路，走到學術的路，你就發現我祗能把自己關在象牙

塔裏，出來的時候講話很清高，一拉到事情的時候我們還是原樣。所以剛才我們弟兄在擘餅聚會時候的

禱告，我們常常照著原樣來服事，所以我們感到虧欠。弟兄姊妹們，保羅說：『如果聖靈有什麼交通，

心中有什麼憐憫慈悲，我們要學一件事。』 

 

比如說我們今有交通聚會，大家有一個題目，同一件事情，不光是大家就著這個題目來交通，我們還要

有相同的愛心，不僅要有相同的愛心，還要有相同的心思，原文的意思是你們的心意，你們的魂，你們

的靈，那感覺，要連在一起，手牽手的， 連在一起。然後呢，你們說的時候，說同一件事情。 

 

我舉個例子，比如說，我們今天有一個愛宴午餐，那麼大家為這愛宴午餐吃什麼，大家來交通，這是同

一件事，對不對，我們目標是一個，就是為了有一個好的午餐，而且大家吃的舒服愉快，交通很和諧。

但是我們有 5，6 個很會做菜的人，懂吃的藝術的人，每人都有個人的看法，我們談一件的事時候談岀

5，6個做法來了，這 6 個做法可以吵一天的。我碰到有一個聚會，他們的同工開會從早上八點開會開

到第二天早上二點鐘，還是沒有結果，就說：我們暫時擱置，我們下次再討論。下個禮拜又來一趟，還

是一樣。弟兄姊妹，這不是一致，這都在性格上面。我們要有相同的愛，要在感覺上面，跟弟兄姊妹

連在一起，他為什麼會這樣說，我要感覺他的感覺，然後到最後，他說那句話我也說那句話，一個感

覺。這個是教會生活，這個是基督裏站立得穩。 

 

我參加過年長事奉主的僕人們在一起交通事情，他們也一樣，為了一個特會，定一個主題，指定三個人

尋求，三個人就有三個主題，每一個講那個主題都像是寫 proposal一樣，為什麼我要定這個主題，是誰

告訴我要講這個，而且現在教會就需要這個題目。另外一個講教會更需要我這個題目。講了一個早上，

沒有結果。我們開會一天，下午還有別的事要談，主席祗好說，我們休息一下，吃頓午飯，說不定可以

達到結論。我想整個下午又要聽他們的意見。結果吃完飯回來，有個弟兄就講：『剛才吃飯的時候，我
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感覺我們弟兄的那個題目很好，所以我把我的題目撤回來。』一講完，另外一弟兄也講：『我覺得我這

題目不講也沒關係。』所以就達到大家說同一件事，立刻喜樂就來了。我們中午吃的飯都消化了，不然

的話我們下午都不消化，弟兄姊妹們，這個叫做在性格上追求與人相合，誰先放下自己，誰就把喜樂

帶給別人。這個是保羅的學習。 

 

我們的主耶穌更好，你要上十字架以前，最後晚餐完了，他到客西馬尼園去禱告，那時候主的心真是憂

傷，他清清楚楚知道前面個一秒要發生的事情， 他清清楚楚知道要臨在他身上的苦難，巴不得門徒能

體會，能幫他分擔一點，所以他帶著三個門徒，到了園的深處，然後跟他們說，你們要儆醒禱告，我到

裏面去禱告。他回來看門徒睡著了，他就把他們叫醒說：『你們要起來儆醒禱告。』第二次，又是一樣，

第三次主是怎麼說的呢？他說：『你們好好睡吧，你們要睡就睡吧。』 

 

弟兄姊妹，常常我們在事奉上面遇到十字架的苦難，我不知道你的反應是什麼，我的反應就是睡覺，我

跟彼得一樣，睡覺，忘記現實，忘記煩腦，但是出來還是有這個難處。主體貼我們，主實在是愛我們，

主放下他自己需要人體貼他的需要，他放下，我們得主的服事，我們還不一定會領受。但是在保羅的生

活裏面，他不會到這點地步，所以他勸勉我們。 

 

我們在敎會裏該不該有反對黨，該不該有反對的意見，這美國的政治，大家覺這是民主，其實，我對美

國的歷史不是很瞭解，好像是在 Wilson的時代，他們有兩個黨，以往他們是為了最好的解決方案來開

會，後來才變成為了反對而反對，所以美國政治才變成拖泥帶水，國勢就下降。弟兄姊妹們，今天教會

裏面我們可以有不同的意見，我們有不同的看法，因我們生命的度量不一樣。一個家他本來就是這樣，

有老人，有青壯年，有小孩子，這是約翰講的。教會裏面有父老，有少年人，有小孩子。小孩子卻做父

老那是不對的，小孩子要去和父老作對那是不對的，弟兄姊妹，我們在這些點上面，如果領會了，我們

就知道如何在主裏面站立得穩，我祗能簡單的講這麼多。 

 

第二個點，保羅勸勉弟兄姊妹，第一個點後面還有一點。保羅講到我們消極的我們不要結黨，不要愛

虛榮。就今天，誰幾次上台都是虛榮，你講幾次，我講幾次，都是虛榮，我們不要，我們存心謙卑，

要看別人的長處，看別人比自己強，所以慕安得烈勸弟兄姊妹，你要常常看弟兄姊妹裏面的基督，不要

把自己天性的格性放大，你要放大你裏面的基督，你就容易快樂，就就容易跟弟兄姊妹相處。 

 

那麼，他接著說『要在主裏面要常常喜樂』，我們的神祂就是喜樂的神。詩篇 43篇詩人讀說我要通過

你的祭壇，到我最喜樂的神那裏。弟兄姊妹，今天神在祂兒女裏面，已經把祂的裏喜樂賜給我們了。 

 

我記有一次，在 20多年前，我在一個地方服事，很多年青人，中間有一個從中國出來的訪問學者，有

一個學藝術史的朋友，他問我：『你能用兩個字來形容你為什麼信耶穌。』我說：『你這個題很難。』

兩個字，有的人講永生，有的人講平安，我那天跟他講喜樂。唉，他說：『看你真有喜樂。』我說：
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『不，你要嚐一嚐這個喜樂，你才知道什麼叫音福音。』福音就是好消息，那一個人聽見好消息不喜樂

的呢？那一個人得到，嚐到了這個好消息不喜樂的呢？ 

 

所以保羅對我們說，你們要靠主常常喜樂，他原文的意思是說你們要在主裏面喜樂，你在主以外會起起

伏伏的，但你到主裏面，你就喜樂了。我們在教會事奉裏面，有時真得到這樣的鼓舞。 

 

有時我們去看遭難的弟兄姊妹的家庭，去的時候，約了幾個弟兄姊妹，大家都推啊說：『等下你說話，

我不會說，我怕我一說話說的不合適。』結果我們到了那裏，我們都不需要說話，因為那個受苦的弟兄

姊妹向我們做見證，他把主的喜樂倒出來給我們。你有沒有這樣的經歷，我經歷過，叫我敬拜我的主。

我的主何等的真實，何等的寶貴，真東西呀。 

 

我記得那時候在年青人中間，有一個國內出來的訪間學者，送了一副磁條，他說你回家後再打開。我回

家打開一看，寫著“真金不怕火煉”，弟兄姊妹，你裏面有真金，不怕火煉，苦難來吧，烤烤我，不是

烤我，是烤我裏面的基督，難處來吧。這個叫做信心，照樣走過去，因為這個喜樂在我裏面。 

 

剛剛我們唱的那首詩歌，你會親近主，你就會唱第三節，他說祂是我一切最親，一個不會親近主的人，

等到苦難來到的時候，意外來的時候，叫主啊，主好遙遠了。你有沒有這麼經歷，我有時候出去探訪，

跟弟兄姊妹禱告，我聽弟兄說：『我怎麼覺得主好遙遠了，唉，因為我平時從來不親近主。』我們越是

在生活中親近祂，我們就能見證說：『無窮喜樂的原因，喜樂用不完的，而且年日展開，不會改變。』 

 

在主裏喜樂是基督徒最好的見證，你不用說話，不用道理去折服人，如果你能够喜樂，人就得救了。 

 

我碰過一年青弟兄，他是北京清華大學畢業的，在國內就信主了，出來，到我們中間跟我們一起聚會，

我就問他：『你怎麼會在國內信主？』他說：有一年過春節，我不能回家，在宿舍裏面，沒事幹，我就

到街上去溜躂。到火車站那裏，就看一個老人，鄉下老頭，看他在那裏走來走去，他就去問他：『你有

什麼需要？需要幫助？』他說：『我沒錢，我家在河南，這麼多人，我也沒買到車票，我也沒有親人，

也沒地方去。』這個弟兄很好，他就說：『這樣吧，我們宿舍大家都回去，就剩下我一個，我自己在那

裏，你不介意的話，你就可以到我的宿舍，湊合湊合幾天，等到節過完了你再走。』這個老人就跟他回

到宿舍，住了幾天，就住了這麼幾天，這個弟兄得救了。因為在這老人身上他摸到一個東西，叫做喜

樂。這個老人是個弟兄。 

 

那叫基督活在基督裏面，弟兄姊妹你有沒有呢？主耶穌在我們裏面，你要常常去摸一摸，有人講如果我

口袋裏面祗有一塊錢，我放那裏也無謂，如果今天有人給我銀行一千萬的本票，那我就不隨便放在口袋，

而是放在最接近身體的，對不對，而且我出去做事的時候，動不動就摸一摸，感覺一下，看還在不在。

弟兄姊妹，那就是保守主的同在，你說話不要說違背主的話，因為我摸主在這裏，我們對人對事情，

都要照著主。弟兄姊妹，那是何等的奇妙，你生活在這個喜樂裏面。 
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我自己有好多長輩，他是到晚年才信主，他們是活在喜樂裏，真是喜樂，他們在地上，每天早上起來，

我和他們相處住的那幾天，真是快樂，弟兄姊妹，很多人到年老就憂愁煩悶，因為人生前面不知道是什

麼，信主的人不同，保羅告訴弟兄姊妹們，要在主裏面，總要在主裏面喜樂。 

 

我再講一個點，喜樂和我們有謙讓的心很有關係，一個人，一堅持自己的時候就沒喜樂了，一要求別

人的時候就沒喜樂了。很可惜，今天很多神的兒女們都做這種人，我們來教會，都像警察一樣，看這

個弟兄這個不對，看那個姊妹那個不對。弟兄姊妹們，要是我們真是謙讓，我們能覺得弟兄姊妹裏面有

主，我們這個人是喜樂的人，喜樂的人最能服事別人。 

 

我們要快快講，第三個，保羅告訴我們應當一無掛慮。主耶穌在肉身中也告訴門徒們，你們不要為吃

什麼，喝什麼，穿什麼，天天去煩惱。他說：『你們看，天空的飛鳥豈不是也不種也不收，天父養活它，

野地的百合花也不紡絲也不織布，但是它的美麗就是所羅門王最榮耀的時候也比不上它。』弟兄姊妹們，

這些話都鼓舞我們。但是有一條實際的路，保羅說：『當我們遇見需要，遇見苦難，遇見缺乏的時候，

你可以禱告。』什麼是禱告呢？就是承認我需要主。禱告不是來講道理給神聽的。我發現很多弟兄姊

妹禱告都是來講道的，講給神聽，也講給周圍的弟兄姊妹聽，然後來個大阿們。真正的禱告不是這樣，

當然有啟示的禱告是很好的，但是平時我們的禱告，就是把我們需要告訴主。保羅說：『凡事藉著禱

告祈求感謝把你所要的告訴主。』你不要說，我要的，我不好意思。很多人，向主不好意思。沒關係，

你告訴主，主聽了，主覺得不合適，主會告訴你，我用別的代替你所要的，他說：『這樣子，叫做交

託。』他說;『要是我是真有這樣子的禱告，真的禱告就是我需要主，我來依靠主，當我這樣禱告完了

以後，我們先會經歷一件事情，我們的心思意念會有出人意外的平安。』 

 

我講一個弟兄，在我們中間，三年前，快要三年前，他去看他的兒子，媳婦和孫子，到了孩子家，第二

天，就不服舒，全身變黃了，很不服舒，送到醫院去，醫生說你肝有毛病，一照片子，醫生就比兩個指

頭，說你祗剩下兩個月，我勸你，想吃什麼就吃什麼，吃吃龍蝦，他說我怎麼吃得下，那麼，他就回來，

他的姊妹已經信主，就跟他講，我們要依靠主，以前，就是他生病前十年，我就認識他，跟他傳過福音，

他沒有反應，我也事情忙，也就沒再跟他交往，結果他回來，我去看他，他就認罪禱告，他說，我真是

個罪人，我到需要的時候才來找祢，求祢赦免我，求祢接納我，他就依靠主。很奇妙，他這樣禱告，主

真是用平安賜給他，本來他害怕的不得了，他得著了平安了，出人意外的平安，到今天，他到現在他還

健康的活著，每次去見醫生，醫生說怎麼搞的，這兩個還在。 

 

弟兄姊妹們，我們要學會交託。很多人把人生的事情背在自己身上愈背愈久，就臉上有皺紋，背也駝

了，腰也彎了，然後睡眠也不好。弟兄姊妹，我們要求主教我們會用禱告的權柄。禱告乃是依靠神。一

個人，要是你覺得禱告無力，弟兄姊妹在一起禱告，主的話怎麼說呢，你在地方要是有兩三個人奉我們

名禱告，我就在你們的中間，而且聽你們的，主的話說：『你們從來沒奉我的名禱告過，現在我把的名

賜給你們，你們可以在我的名裏面向父祈求，叫你們的喜樂可以滿足。』弟兄姊妹，這是我們基督徒很

基本的學習。 
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有一些弟兄姊妹他們開始摸到一點，我們中間有一個美國弟兄，年青人，去年他有機會，他跟我，跟我

姊妹，住在我家，住了四個月，他跟我講：『他來的時候他有憂鬱症，走的時候變得非常喜樂。』他跟

我講：『我學到一件事，什麼事都可以跟主禱告，什麼小事都可以跟主禱告。』他那天早上起來就為弟

兄姊妹禱告，一個一個的點名，他有了什麼需要，我告訴祢，請祢解決。 

 

弟兄姊妹，我們這樣子，我們就一無掛慮，你交託了以後，你真的交託了，知道了祂負責任，你就不需

要負責，這是主的事，就好像路得她聽她婆婆的話把她的家事告訴了波阿斯，拿娥米告訴路得說：『妳

不要掛慮了，這個人不辦完這事他不歇息。』弟兄姊妹，這就是我們的主， 就是我們的主，你需要經

歷，你個人經歷，教會全體經歷，我們才能把這生命的光發出來。 

 

我們再講一點，要有美好的思想，保羅說：『凡是真實的，可敬的，公義的，清潔的，可愛的，有美

名的，有德性的，可稱讚的，要常常去思想。』我們人很奇怪，在美國的新聞，有部份都報不好的消息，

聽新聞，你也沒背，但是你就記得。但是好消息報告給我們時候，我們信不來，一下就忘記了。這是我

們思想的問題，這是罪玷污了心思的結果。神的兒女，我們要學會要有美好的思想。 

 

過去這幾年，我在主面前學一個功課，開始認識我們的神。我們的神是積極的神，我們的神做事情，就

是人看來是不好事情，這那不美的裏面，有神積極的旨的，這是很奇妙的。弟兄姊妹，要是你在這點上

去操練，你在生活中會得到極大的釋放和喜樂，而且你會經歷主奇妙的大能。 

 

所以保羅勸我們在人間你會看到有一些真實的事，這真實不僅是事實，是 fact，並且它帶著真理的性質。

那個有光的，有可敬的事情，就是那些高貴的，其實在我們中間，有許多弟兄姊妹，我們肉身出身不一

定有好的學問，但他這人的裏面，有基督的性格，他就是高貴。 

 

那麼有公義的，有清潔的，我今天沒時間再多講例子，這幾天思想這幾個主題，我裏真是滿了弟兄姊妹

的見證，主讓我活在神的兒女中，在教會，基督身體裏面，我就看見許多的見證，那些美麗的事情，清

潔的事情，可愛事情，有美名的事情，還有有德行的。 

 

我們中間有一位弟兄，他的母親，在 1980年代末期，他以訪問學者的身份在美國，在 UCLA，然後在

89年的時候，國內發生事情，64的運動，那個事情還沒發生之前，他的母親感覺到，雖然聘他來的系

主任，要約他留下來繼續做研究，而且包他的生活及全家申請到美國來，他說：『不，我要回去』。他

立刻買張飛機票就回去，後來我聽見這件事情，我說：『這是德性』。我常常跟我這位弟兄說：『你的

母親是可敬的女性。』這個是人性在基督裏。弟兄姊妹們，今天人用眼前的方便和需要決定事情，但那

有基督的人不是這樣，他們是照著基督的美德來生活，彰顯基督。主沒有虧待他們，他回去，沒有受什

麼苦，他回去，一家人被保全，而且現在一家在基督裏，何等的好。弟兄姊妹們，所以今天仇敵常常用

外面的環境來欺騙我們，用外面肉身的感覺來轄制我們，我們要有一個美好的心思。 
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最後，保羅講：『我學會了』，他說：『我得著了秘訣』，他知足了，他成為一個有力的人，我們知

道在基督徒的生活裏面，有一個高的境界，就是“有主就够了”，教會生活最高的境界，也是這個

“有主就够了”弟兄姊妹，如果今天，有一萬人的聚會，但是主不在這裏，够不够？好不好？很多覺

得很好，但是那不是真的，今天我們要學這個功課，這個知足，有一個感覺就是，它就是在自己裏面

很自在，自由自在。 

 

有一個弟兄跟我講，當我們在主裏自在的時候，那麼在地上就沒有不能見的人，也沒有不能去的地方。

有的人，祗要他在，因為他是我的對頭，他在我就不要在。對不對？今天在教會裏生活，還不是對頭，

有一點點磨擦，他來，我就不來。你有沒有碰過這個？我常常有弟兄姊妹來跟我講：『柏弟兄，你在台

上服事，我就不服事，我不幹了。』弟兄姊妹，這都是不知足，我們裏面不自在，我們裏面還有己。保

羅他說我們在擺在豐富裏面，我知道怎樣去享豐富，我不會去濫用這個豐富，擺在缺乏裏面，我不會去

羨慕別人，我這缺乏裏有主，我很滿足。 

 

弟兄姊妹，你羨不羨慕這種生活？他是超越的人，他是一個有力量的人，但是他在生活中，為人又是那

麼的柔軟，柔軟說出一個點，這個人變得非常的隨和，平易近人，這是一個在基督裏的人，所以保羅呢，

神用他來做給後來蒙恩得救相信主的人做一個榜樣，做一個標本。 

 

這一次主給我一次機會，和弟兄姊妹我一起來思想腓立比書，我自己非常的感謝主，願主祝福祂的話語，

祝福弟兄姊妹。剛才詩班唱第二首詩歌，主的生命在我裏面，就是泉源，這個泉源是取用不竭的。弟兄

姊妹，在我們裏面，在你們裏面，願我們多多的享受祂，以祂做我們的滿足，我們能活出祂的生命來，

我們一同來禱告。 

 

 

 

 

 

 

 


